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Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quinta SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da 
Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus Romeira 
de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e Rodrigo 
Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. A ATA 004/17, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada 
e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À 
PREFEITURA:  Of. n° 004/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 01 de 
março de 2017; Of. LEG. Nº 005/17 encaminhando Projeto de Lei Nº 005/17. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Afirmou 
que seria breve e comentou que através de um contato com Pedro Westphalen, secretário dos 
transportes, falou com o engenheiro da obra da ponte de ferro, o qual falou que estão fazendo 
alguns reparos emergenciais na ponte antes de Mariana Pimentel e a partir de amanhã começará 
o serviço na ponte de ferro. Parabenizou as equipes das escolas municipais, pois tem visto 
bastante nas redes sociais que nas escolas as professoras e funcionários têm se dedicado 
bastante para arrumar as escolas, o que deve apoiar e como vereador se colocou à disposição 
no que estiver ao seu alcance. Comentou que na escola José Joaquim de Andrade estão sendo 
feitas algumas coisas, inclusive se ofereceu a fazer algumas coisas, pois a situação da estrutura 
da escola está bem crítica, mas tem se empenhado bastante, assim como outros vereadores 
para buscar melhorias para a escola estadual porque com as escolas municipais o contato com 
os gestores é próximo, porém na escola estadual não é. Pediu para quem puder ir à escola para 
se inteirar da causa.  O VEREADOR RODRIGO, abriu mão da palavra. Em COMUNICAÇÕES, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LUCIANE, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou que essa semana sendo o Dia das Mulheres e sendo a única 
vereadora deste mandato, fez um breve discurso que segue transcrito: “- Dia 8 de março é a data 
que se comemora o Dia Internacional da Mulher, é inegável que nos últimos anos a mulher vem 
cada dia mais buscando seu espaço de forma protagonista, autônoma e capaz de mostrar o seu 
valor que por muito tempo fora ocultado da sociedade que ela mesma ajudou a produzir. Porém 
vivenciamos uma sociedade machista, conservadora e por vezes intolerante, onde não faltaram 
provas de que ela e o tempo foram injustos, e pelas mãos dessa cultura perdeu-se muito de ter 
se ganhado mais. Percebe-se ainda hoje a violência e a descriminação contra as mulheres, onde 
em menos de um minuto uma mulher é agredida em algum canto do Brasil, percebe-se os cargos 
de maior relevância ocupados com mais frequência por homens, percebe-se nos salários, onde 
o emprego é o mesmo, porém o salário e o reconhecimento é menor, enfim sabemos que essa 
cultura, mais uma vez repito machista, vem se dando por conta do nosso valor e do nosso papel 
em um país onde somos maioria. Tivemos avanços nas leis protetivas e de valorização da 
mulher, mas confio plenamente que a verdadeira valorização deve ser dada por nós próprias. 
Um exemplo é na política, precisamos de maior participação das mulheres. Na política, as leis 
são criadas e as mulheres devem ser suas próprias protetoras, no mais gente é seguir lutando 



 

 ATA 005/17  2 
 

 

como sempre fizemos, cada dia mais, por espaço, por direitos, conquistas, em casa, no trabalho, 
na cidade e no campo. Esse é o nosso verdadeiro legado, por isso vamos também comemorar 
o nosso dia, que penso ser todos, mas como formalmente é oito de março, VIVA O DIA 
INTERNACIONAL DAS MULHERES”. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 009/17 DOS 
VEREADORES DIOGO E NERCIO que seja adquirido uma antena telefônica para a Escola 
Municipal Princesa Dona Leopoldina. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 019/17 DO VEREADOR 
TIAGO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada do Cerro dos Abreu, 
iniciando no Bar do Joel, passando pela Escola Princesa Dona Leopoldina, Bar do Názio até a 
esquina da estrada Passo Grande. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 020/17 DO VEREADOR ILO 
que seja providenciado patrolamento e encascalhamento nos pontos necessários na estrada que 
sai da Linha Nova nas proximidades do Mercado Gimenes, passando pelas residências de Élio 
Pizzio, Nelso Garcia, André até as proximidades da residência de Milto Bielask. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 021/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja providenciado com 
urgência aterro de bueiro que estão com os canos de fora na localidade do Cerro dos Abreu, 
próximo ao estabelecimento do Senhor Adriano Boa Nova. Justificativa: Os canos do bueiro 
encontra-se expostos e se o aterro não for feito com urgência os mesmos serão quebrados por 
veículos pesados que trafegam. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 008/17 DO VEREADOR TIAGO 
que informe a forma de contratação do arquiteto pelo município, que informe também, se está 
em vigor e qual o prazo final. Envie documentação comprobatória (contrato e termos aditivos). 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 009/17 DO VEREADOR DIOGO que informe se foi feito a 
compra de material de expediente para as Escolas Liberato Salzano Vieira da Cunha, Princesa 
Dona Leopoldina e Antônio Guedes Brandão, pois estas escolas se cadastraram para receber 
Verba de custeio através do Programa PDDE/ Escolas com menos de 50 alunos. Informe 
também, se o valor já está nos cofres da Prefeitura. Caso positivo que informe qual a previsão 
de aquisição dos referidos materiais (expediente e outros). Após foram discutidos, votados e 
aprovados por unanimidade a EMENDA 001/17 ao PROJETO DE LEI 07/17 e o PROJETO DE 
LEI 07/17, cria cargo de técnica de enfermagem no quadro de servidores de provimento efetivo 
do município de Barão do Triunfo e dá outras providências. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, abriu mão da palavra. Usou 
a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Convidou para quinta-feira, dia nove de 
março, participarem de uma confraternização no Clube de Mães na Linha Nova. Usou a palavra 
o VEREADOR RENATO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Comentou que as pessoas até devem achar estranho o 
projeto que foi votado. Ressaltou que nas discussões, pouco foi discutido, mas já houve três 
reuniões para discutir este projeto para que pudessem tomar uma decisão, para vir aqui com a 
ideia feita e o voto preparado. Comentou que na Sessão anterior falou que os deputados lhe 
apoiam e por acaso saiu daqui e recebeu uma ligação do deputado Costela se disponibilizando 
para ajudar, então o agradeceu muito e pediu para que ele possa lhe encaminhar. Agradeceu a 
presença do ex-vereador Álvaro, o qual trabalhou junto na gestão de dois mil e oito. Usou a 
palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou todas as mulheres pelo dia oito de março, 
Dia Internacional da Mulher, em especial a colega vereadora Luciane. Parabenizou as 
professoras e diretoras que colaboraram para a organização das escolas. Comentou que esta 
iniciativa foge um pouco da função de professora, mas é importante porque a gente não pode 
esperar tudo para o bem público, então está tomando uma bela iniciativa que é a limpeza nos 
pátios e nas escolas. Falou que fica muito preocupado com o transporte escolar, que era para 
estar iniciando as linhas, mas não começou ainda, nos outros anos quando começava o mês de 
março, pelo menos algumas linhas eram feitas com os ônibus da prefeitura. Pediu para que seja 
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tomada providências durante a semana. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder 
do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Falou que hoje na região da Figueirinha tinha pais e mães na estrada sem saber se 
havia transporte escolar ou não e como não teve nenhum transporte próprio da prefeitura não se 
sabe qual é o prazo, por isso os pais de alunos se preocupam sem saber a situação, sendo 
preocupante. Comentou que pode estar aqui pedindo estrada e encascalhamento, mas sem uma 
licitação de pneus e lâminas fica difícil de continuar pedindo, vai se tornar chato para o secretário 
de obras, mas a população pede. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão, em especial ao ex-
vereador Álvaro e a vice-prefeita. Parabenizou a Carlinha pelo aniversário e pediu que fosse 
enviado um oficio de parabenizações à ela. Comentou que é complicada a situação que está se 
passando em relação às estradas, as licitações de lâminas foram trancadas, os pedidos são 
bastantes e hoje está acontecendo um aterro na sua propriedade, tem certeza que vai ser 
criticado na rua por ser na sua propriedade. Deixou um esclarecimento novamente, como fez na 
Sessão passada, que apenas cedeu o espaço para a associação realizar os Jogos Comunitários 
e como é de costume em todos os lugares que foram feitos os Jogos Comunitários sempre a 
prefeitura fazia o que estava faltando, sendo o que a prefeitura está fazendo, um aterro para a 
cancha de bocha rolada. Ressaltou que precisa de aproximadamente dez caçambas de terra, 
estão terminando o serviço hoje, mas na rua já ouviu que para vereador já faz uma semana que 
as máquinas estão fazendo aterro e benfeitoria. Afirmou que apenas fez uma boa ação cedendo 
o espaço para os Jogos Comunitários. Comentou que os pedidos de estradas são bastante para 
os vereadores, mas por enquanto apenas colocou pedidos de urgência, sabe das condições das 
estradas, mas segundo o secretário, até o dia vinte vai ser complicado de ver máquinas nas 
estradas porque foi trancada a licitação das lâminas. Enfatizou que fez uma Indicação para que 
o Executivo fizesse contrato emergencial para o transporte escolar porque a licitação também foi 
trancada. Hoje foi até a Secretaria da Educação para falar com o secretário e o que ele lhe 
passou foi que amanhã as linhas operadas pela prefeitura todas estarão funcionando, chegou 
óleo de caixa sábado de noite e quarta-feira estarão fazendo contratação emergencial para 
transporte terceirizado. Ressaltou que espera que até final da semana tudo esteja funcionando 
porque cada ano que chega nesta Casa, no começo do ano letivo é sempre a mesma coisa, vinte 
dias de aula sem transporte. Parabenizou as mulheres pelo Dia da Mulher. Comunicou os 
vereadores e demais pessoas que conseguiram marcar reunião com a Ceee na Secretaria de 
Energia, dia quatorze e com a Certaja dia quinze, na sede da Certaja em Taquari. Ressaltou que 
quem usa a energia da Ceee está sofrendo. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada 
a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia treze de março de 
2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 06 de março de 2017. 
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